

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2025**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **16**

Composante : **UFR LLSHS**



Profil court : Psychologie cognitive

Mots clés: Méthode expérimentale; outils méthodologiques; fonctions cognitives; enjeux contemporains

Short Profile: Cognitive psychology

Keywords : Experimental psychology; software and methodological tools; contemporary topics in cognition

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :
PSYCHOLOGIE

Lieu(x) d'exercice :
Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description

Le/la candidat.e recruté.e devra assurer des enseignements théoriques et méthodologiques (Cours Magistraux et Travaux Dirigés) à tous les niveaux de la licence. Concernant les cours méthodologiques, il/elle devra enseigner entre autres, un cours de méthodologie expérimentale et un cours sur les outils et méthodes en sciences cognitives (méthodes comportementales, réalité virtuelle, enregistrement des mouvements oculaires, logiciels de programmation expérimentale à titre d'exemples). Concernant les fondamentaux de la psychologie cognitive, le/la candidat.e devra enseigner des cours concernant plusieurs thématiques (au moins deux) parmi les suivantes: perception, attention, émotion, raisonnement, résolution de problèmes, mémoire, langage.

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

A terme, le/la candidat.e s'engage à assurer des responsabilités collectives au sein du département et de l'université.

Site Web : https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf
<https://lshs.univ-paris13.fr/formation>

Contact :

Prénom et Nom : Christine ARBISIO

Fonction : Directrice de département

Courriel : arbisio @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Unité Transversale de Recherches en Psychogenèse et Psychopathologie

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord - Campus Condorcet

Description

Le/la candidat(e) recruté(e) sera membre titulaire de l'Unité Transversale de Recherche en Psychogenèse et en Psychopathologie (UTRPP) et il/elle y effectuera ses recherches. Ces dernières devront s'inscrire dans au moins l'une des quatre thématiques de l'UTRPP. Les recherches du ou de la candidat.e porteront sur une ou plusieurs fonctions cognitives (e.g. attention, action, émotion, raisonnement, mémoire, apprentissage, langage) ; il sera particulièrement apprécié que les problématiques de recherche répondent à des enjeux sociétaux contemporains de la psychologie cognitive fondamentale et appliquée (e.g. cognition et nouvelles technologies, cognition incarnée, cognition et émotion, cognition et créativité).

Il/elle devra être en mesure de mener ses recherches en collaboration avec les autres membres de l'unité, de participer aux recherches collectives transversales et interdisciplinaires inscrites dans le laboratoire UTRPP dont l'orientation est essentiellement psychanalytique. Il/elle s'engage à prendre des responsabilités scientifiques et administratives au plan de la recherche.

Site Web : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact.s :

Prénom et Nom : Malika Mansouri

Fonction : Directrice de laboratoire

Courriel : malika.mansouri @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: PSYCHOLOGIE

Address: Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse
(principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description:

The candidate will be required to teach theoretical and methodological courses (lectures and tutorials) at all levels of the bachelor's degree (licence de psychologie). With regard to methodological courses, he/she will be expected to teach, among other courses, a course on experimental methodology and a course on cognitive science tools and methods (behavioral methods, virtual reality, eye movement recording, experimental programming software as examples). With regard to the fundamentals of cognitive psychology, the candidate will teach courses on several themes (at least two) from among the following: perception, attention, emotion, reasoning, problem-solving, memory, language. The candidate signs up to assume collective responsibilities within the department and the university.

To promote the integration of new lecturers in laboratories, the USPN proposes a reduction in teaching service of 64 hours in the first year, then 32 hours in the second year, with the exception of those assigned by transfer.

Website : https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf
<https://lshs.univ-paris13.fr/formation>

Contact.s:

First and last name : Christine ARBISIO

Position : Directrice de département

Email: arbisio @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: Unité Transversale de Recherches en Psychogenèse et Psychopathologie

Description:

The candidate will be a full member of the Transversal Research Unit in Psychogenesis and Psychopathology (UTRPP), where he/she will carry out research. This research must be in line with at least one of the four UTRPP themes. The candidate's research will focus on one or more cognitive functions (e.g. attention, action, emotion, reasoning, memory, learning, language); it will be particularly appreciated if the research problems address contemporary societal issues in fundamental and applied cognitive psychology (e.g. cognition and new technologies, embodied cognition, cognition and emotion, cognition and creativity).

He/she must be able to carry out his/her research in collaboration with the other members of the laboratory and to participate to the collective and cross-disciplinary research carried out by the UTRPP laboratory, whose orientation is essentially psychoanalytical. He/she signs up to take on scientific and administrative responsibilities.

Website : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact:

First and last name :Malika Mansouri

Position: Directrice de laboratoire

Email: malika.mansouri @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr